

Decretan contingencia ambiental en GAM por el polvo levantado

Por limpieza activan una precontingencia

La Comisión Ambiental Metropolitana llamó a evitar las actividades al aire libre en Ecatepec y GAM

POR CINTYA CONTRERAS

Las acciones de limpieza y desazolve en las zonas afectadas por la torrencial lluvia del viernes, en Gustavo A. Madero y Ecatepec, resultaron contraproducentes al ambiente, ya que provocaron una enorme cantidad de polvo que, suspendido en el aire, elevó los índices de contaminación y, por lo tanto, activó una precontingencia ambiental regional.

César Reyna, secretario técnico de la Comisión Ambiental Metropolitana (CAM), dijo que los arrastres de lodo provenientes de la Sierra de Santa Catarina, al secarse con la acción del sol se pulverizaron y los vientos registrados el martes levantaron

todos los residuos en forma de polvo, que alcanzó concentraciones de hasta 164 puntos, según lo detectó la estación de monitoreo atmosférico de Xalostoc.

“Es algo que consideramos como un evento extraordinario que seguramente en cuanto terminen las actividades de limpieza, seguramente llegaremos a la normalidad”, afirmó el funcionario, en entrevista.

Los altos índices de partículas PM10 comenzaron a elevarse en los registros de toda la tarde del martes y alcanzaron su punto máximo a las diez de la noche.

Cuando el valor del IMECA sobrepasa los 100 puntos, la calidad del aire se considera “mala” y puede ocasionar molestias a personas sensibles, como niños, ancianos y aquellas con enfermedades respiratorias.

Sin embargo, las autoridades metropolitanas esperaron a que las condiciones climáticas de la madrugada ayudaran a mejorar la contaminación, pero no ocurrió, por lo que en la mañana de ayer decretaron la precontingencia, cuya finalidad es prevenir que los niveles se eleven, así como proteger la salud de los habitantes, en este caso, del nores-

te del Valle de México.

Ninguna medida, bajo el concepto de precontingencia es restrictiva, ni prohibitiva (a excepción de la quema de materiales o residuos sólidos a cielo abierto), sino únicamente se trata de recomendaciones como evitar exponerse al aire libre, hacer ejercicio, abrir puertas y ventanas de hogares y oficinas, así como un especial cuidado a niños y ancianos, sobre todo en las personas con problemas respiratorios.

En caso de estar expuesto a la contaminación y presentar alguna infección de vías respiratorias, así como irritación de ojos, nariz o garganta, dolor de cabeza o náuseas, se recomienda acudir a la clínica de salud más cercana, tomar mucha agua y comer frutas y verduras, ya que aportan vitaminas que refuerzan las defensas naturales del organismo.

Al cierre de esta edición, los niveles de PM10 en el noreste del Valle de México se redujeron a 137 puntos, sin embargo, la categoría continuó siendo “mala”, según el reporte del sistema de monitoreo ambiental.



Aulas vuelven a la normalidad

➤ Ayer volvieron a la actividad 17 planteles de los 19 que fueron afectados por la crecida del agua el pasado viernes en las colonias Palmatitla, Cuau-tepec de Madero y Zona Escolar, en la delegación Gustavo A. Madero.

Se estima que aproximadamente siete mil alumnos retornaron a la actividad, aunque en varios de los planteles resta concluir la limpieza y desinfección de las cisternas y tinacos, que resultaron contaminados por la crecida del río.

La jefatura delegacional informó que a partir de hoy comenzará a recabar los datos de las pérdidas que se tuvieron en cada casa. Se calcula que unas 800 viviendas tuvieron algún daño de consideración.

El jefe delegacional, Víctor Hugo Lobo, indi-

có que con la información reunida se podrá solicitar al Gobierno del DF que se apoye económicamente a los afectados.

Esto se haría a través de la aseguradora contratada por el gobierno local para cubrir ese tipo de incidentes.

Ayer la zona continuaba mostrando rastros de la inundación. La más visible era el polvo que se levantaba por el aire al paso de los autos y camiones.

El polvo se formó del lodo que fue arrastrado por la corriente del pasado viernes por la noche.

Además, la calle Venustiano Carranza, por donde bajó la mayor parte del agua desde las montañas, estaba parcialmente cerrada al tránsito por los trabajos de repavimentación.

—ARTURO PÁRAMO

LLUVIA SEVERA

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) determinó que la precipitación pluvial ocurrida en Ecatepec, el pasado 30 de octubre, es considerada "lluvia severa", y es uno de los "fenómenos naturales perturbadores, por los cuales la Secretaría de Gobernación podrá emitir la declaratoria de Desastre Natural", según refieren las Reglas de Operación del Fondo Nacional de Desastres Naturales.

El director de la Conagua dijo en un documento que dirigió el 4 de noviembre a Luis Miranda Nava, secretario general de Gobierno del Estado de México, que en la estación de Chiconautla se registró un nuevo máximo histórico la tarde del viernes pasado.

—ÁNGELES VELASCO

Foto: Notimex



**LO QUE
EL AGUA DEJO**

El lodo y el polvo que se generó durante el saneamiento de la zona afectada por la lluvia del viernes pasado ocasionó que se elevaran las partículas PM10.